



## KITA Wetterfrösche



---

***Newsletter: Februar 2024***

---

Liebe Eltern,

heute möchten wir Ihnen mit unserem neuen Newsletter wieder einen Einblick in unseren pädagogischen Alltag geben. Bitte beachten Sie zusätzlich die Aushänge in den Fluren und die Wochenrückblicke an den jeweiligen Gruppenwänden.

Für Rosenmontag haben sich insgesamt 24 Kinder angemeldet. Wir werden die Kinder in zwei Gruppen betreuen, da viele Krippenkinder angemeldet sind. Ein Teil der päd. Fachkräfte wird an diesem Tag frei nehmen, andere nutzen die Zeit, um Spielzeug zu waschen, Nebenräume aufzuräumen und allerlei Liegegebliebenes zu erledigen.

Die Faschingsfeier in der Kita findet am Donnerstag, den 08.02.2024 statt. Wir frühstücken gemeinsam in den Gruppen und feiern anschließend im ganzen Haus eine rauschende Faschingsfeier. Gerne können die Kinder rund um Fasching verkleidet in die Kita kommen. Selbstverständlich nur, wer das gerne möchte.



## PÄD. THEMA: UNSER BILD VOM KIND

Unsere Kindertagesstätte soll ein guter Ort für Kinder sein. Ein Ort an dem jedes Kind individuell wahrgenommen und liebevoll angenommen wird.

Nur so kann es sich auf den Weg machen, und in Ruhe für sich allein – oder mit anderen, Erfahrungsräume erleben und erkunden. Unsere Aufgabe ist es dabei, den Kindern diese Räume zur Verfügung zu stellen – immer mit Material, Zeit, Raum, Ritualen, Ruhe und Impulsen bestückt.

Wir denken, dass jedes Kind dadurch alle notwendigen Kompetenzen für sein Leben erwerben kann. Wir bereiten die Kinder mit diesem Blick nicht nur auf die Schule vor, denn Bildung beginnt bereits vor der Geburt, sondern möchten, dass die Kinder mit dem lebenslangen Lernen bei uns beginnen können.

Mithilfe der so erworbenen Kompetenzen, Fähigkeiten und Fertigkeiten erlebt sich das Kind als autonom und selbstwirksam. Außerdem kann es hierdurch soziales Handeln erlernen und Verantwortung für sein Leben und Wohlergehen zu übernehmen.

## SONNENSCHINGRUPPE

### **Ein fröhliches Helau aus der Sonnenschingruppe!**

Lustige bunte Clowns in allen Variationen schmücken unseren Raum. Der Höhepunkt ist unsere Faschingsfeier am Donnerstag. Es erwartet uns ein leckeres Faschingsbuffet, das die Eltern uns dankenswerter Weise gespendet haben, lustige Spiele, Musik, Schminken u.v.m.



Gute Laune ist somit garantiert!



## WOLKENGRUPPE

Leider mussten wir uns im Januar von einem Wolkenkind verabschieden. Für die Zukunft wünschen wir nur das Beste ☺

Doch lange Zeit für Trauer ist nicht, da bereits das nächste Kind zu uns kommt.

Aktuell spielen wir gerne mit den Magnetbausteinen und nutzen die tierischen Fahrzeuge.

Der Fasching ist auch bei uns gewesen und zeigte sich uns in den verschiedensten Kostümen. Für die Dekoration haben wir Luftballons gebastelt. Mit Tonpapier, Fingerfarbe und ordentlich Glitzer – schön bunt und lustig!



Den ersten Elternabend für die Familien der Wolkenkinder gibt es auch in diesem Monat. Dort werden das Programm und der Tagesablauf vorgestellt. Die Eltern können noch viele Fragen stellen, meist ergibt sich so einiges im Laufe des Krippengeschehens. Anschließend werden die neuen Elternbeiräte per Briefwahl gewählt.

## REGENBOGENGRUPPE



### Das Traktor-Projekt der Regenbogen-Kinder geht in die 2. Woche...

Wir mussten leider erneut mit den Kindern besprechen, wie man mit fremdem Eigentum – in diesem Fall mit dem Spielzeug der Kita – umgeht. Durch Herumschmeissen der Spielzeugautos ist unser Vorrat sehr geschrumpft. Immer wieder appellierten wir, doch behutsamer mit den Fahrzeugen zu spielen, da wir nicht gewillt sind, immer direkt defektes Spielzeug zu ersetzen! Die Einsicht zeigte sich nicht und so wurde unsere Ankündigung wahr und die Fahrzeuge wurden weggeräumt.

Und was nun?

Vielleicht Autos von zu Hause mitbringen, um Verantwortlichkeit besser zu spüren? Nach einigen Gesprächen war bei den Jungs die Idee aufgekommen doch ihre Traktoren mitzubringen...daraus entstand dieses Projekt.

Durch unsere Experten kennen wir nun die unterschiedlichen Zugmaschinen samt Zubehör und Einsatzort, wie den Harvester oder die Rückemaschine, von John Deer bis Fendt!

Außerdem sprachen wir davon, wie wichtig Bauern sind, wo unser Brot herkommt oder das Papier. Nun sind wir gespannt, was uns noch alles erwartet!



## WIRBELWINDGRUPPE

Ohja, im neuen Jahr hatten wir schon ein paar Abenteuer zu bestehen. Das Wetter hat uns einen Strich durch die Rechnung gemacht und wir Kinder mussten einen Tag zuhause bleiben, weil die Leute vom Deutschen Wetterdienst gesagt haben, es wird zu glatt und gefährlich um draußen herumzufahren. Am nächsten Tag war es dann immer noch nicht vorbei und es gab nur wenige Kinder und Erzieher, die in die Kita konnten. Aber dann hatten wir auch Spaß im Schnee. Wir konnten eine Schneeballschlacht machen und Schneemänner bauen. Wenn nur die Hände nicht immer so kalt werden würden. Wir mögen aber auch keine Handschuhe anziehen, denn damit kann man nicht gut arbeiten.



Als der Schnee dann weg war und der Regen kam, ging es zum „Pfützenhüpfen“ auf den Parkplatz. Das macht ganz schön viel Spaß! Einige von uns haben sich mit ihren Matschhosen sogar in die Pfützen gelegt.

In der Gruppe gab es ja auch Veränderungen, das müssen wir euch ja auch noch erzählen! Die Naomi ist weg, ganz weit weg in ein anderes Land. Und jetzt ist der Jannik gekommen, da sind wir sehr froh.

Zwei Kinder sind umgezogen in die Sonnenschein-Gruppe, die Beiden waren zu alt für uns. Ein Junge geht jetzt schon zum Üben in die Regenbogengruppe, bald kann er ganz dortbleiben, weil er dann auch zu alt ist für uns.

Mit drei ist es vorbei mit der Wirbelwindelei...

Jetzt sind wir erstmal noch Sieben: sechs Jungen und ein Mädchen.

So, das war es für diesmal. Bis Bald, Eure Wirbelwinde

## WACKELZÄHNE



Die Gruppe der Wackelzähne hat eine spannende Woche mit Markus Becker von der WingTsun Schule Bad Schwalbach verbracht. Dabei haben die Kinder eine Menge zum Thema Selbstbehauptung, Sicherer Schulweg und Gewaltprävention gelernt. Schon am zweiten Tag standen fast alle Wackelzähne begeistert parat, sobald sie Markus in der Kita gesehen haben. Am Ende der Woche gab es für jedes Kind sogar eine Urkunde und für das ein oder andere Kind sogar ein neues Abzeichen.

Wir freuen uns sehr, dass wir den Kindern auch in diesem Jahr das Projekt wieder ermöglichen konnten.

Weitere Termine für die Wackelzähne sind:

- Abfalldetektive: am **Donnerstag, dem 23.05.2024** lernen die Wackelzähne etwas zum Thema Müll und Abfalltrennung.
- Projekttag in der Fasanerie Wiesbaden: von Mittwoch, dem **05.06.2024** bis Freitag, dem **07.06.2024** fahren die Kinder in die Fasanerie und erfahren dort allerlei Interessantes und Wissenswertes zum Thema „Feuer-Wasser-Erde-Luft“. Gemeinsam mit einer Naturpädagogin machen die Kinder Experimente und erforschen die Natur. Da die Busverbindung recht schwierig ist, kann es hier zu Veränderungen in der Bring- und Abholsituation kommen. Diesbezüglich informieren wir Sie frühzeitig.
- Außerdem ist für April oder Mai ein 1. Hilfe Kurs geplant. Der Termin wird bekannt gegeben, sobald er endgültig feststeht.